

ción de las industrias mineras, electricidad y otras”. Hacen agitación entre los obreros petroleros para que exijan mejoras inmediatas con motivo de la expropiación de las empresas. Los trotskistas encabezados por Sandalio Junco⁴¹³ han organizado un comité entre los trabajadores del Estado, para dividir la Federación de Trabajadores del Estado y separarla de la Confederación de Trabajadores de México.

Los trotskistas Alva Huante⁴¹⁴, Galicia⁴¹⁵ y otros, en la organización de maestros del Distrito Federal agitan a los maestros contra el sindicato y contra la CTM, con el pretexto de que la cuota es excesiva, excitándolos a no pagarla.

Con motivo del Consejo de Oslo, Trotsky publicó unas declaraciones contra la CTM y contra Lombardo Toledano⁴¹⁶ presentando a este como “agente de Moscú”.

Chile

En Chile los trotskistas Hidalgo⁴¹⁷, Neut-Latour⁴¹⁸, Mendoza⁴¹⁹, López⁴²⁰ y otros, desde el Block de Izquierda, en el cual participaban, se opusieron por todos los medios a la unión de las fuerzas democráticas. Después de constituido el Frente Popular los trotskistas Hidalgo, Mendoza, López y otros afirmaban públicamente que ingresaban en el Frente Popular para trabajar desde su interior por su desintegración. En 1937 los trotskistas disolvieron su partido e ingresaron en el Partido Socialista. A los pocos meses de su ingreso en este partido lo dividieron.

El trotskista Luis Hernández⁴²¹, que se había infiltrado en la juventud comunista en la cual ocupaba el cargo de Secretario General, procedió a su

⁴¹³ Véase la nota 109.

⁴¹⁴ Felipe Alvahuante, abogado de orientación trotskista, poco después secretario de Trotsky en México.

⁴¹⁵ Luciano Galicia (1913–1997), fundador del movimiento trotskista mexicano, líder de la Liga Comunista Internacionalista.

⁴¹⁶ Véase la nota 307.

⁴¹⁷ Véase la nota 76.

⁴¹⁸ Jorge Neut Latour, abogado, miembro del grupos estudiantil “Avance”, del partido de Manuel Hidalgo, luego del Partido Socialista.

⁴¹⁹ Humberto Mendoza (Jorge Lavin), trotskista, hidalguista, luego miembro del Partido Socialista.

⁴²⁰ Pablo López, uno de los dirigentes del partido de Manuel Hidalgo.

⁴²¹ Luis Hernández Parker (1911–1975), líder de la Juventud comunista, expulsado del partido en 1934, se unió a los hidalguistas, creando Juventud obrera leninista.